
１ȅ本日１０時より小५ガバナーをおࠞえし、会

長ۚ事ः会、１１時よりクラブ݈ފ会を開ट

致しました。

２ȅ７月２８日のあんどんに参加された会員の皆

様、そして২会༮ॽ委員長、大変ごߎႻ様

でした。

３ȅ７月３０日ల２回႕ၑ事会を開टし、８月

႕会プログラθ、地区大会について、７月の

会ࠗ༭࣬、会長ۚ事ガバナー༞ऎを႗ます会

の決ॳ༭࣬、クリーン作決ॳ༭࣬、安

パτードについてઇ認しました。

・ୌ日本ַࣧ݅׳金は総額２１Ȅ０００の寄付がਬ

まり、金致しました。皆様ごފ力ありがと

うございました。

・૬川ˮ˟よりஜ年度活動༭࣬、今年度活動

ْࠗ、７月会༭と８月႕会プログラθを受

ႀしました。

・ཽݱˮ˟よりప任就任Օग़状をいただきま

した。

・１０月２１日に札幌ঌにて開टされる地区大会の

մ内をいただきました。小५ガバナーの所௺

している札幌ˮ˟がγストクラブです。員

ഴでお願いします。ஜ日の２０日に留萌ナイ

トをْࠗしており、後日人ତ՜のためアン

ケートを৾りたいと思いますので、よͧしく

お願いします。記念ゴルフ大会は１９日（金）に

札幌国षカントリークラブോઐースで行わ

れます。

౬༹人ロータリー日本़౬より、確़ף・

煙本日

　来賓卓話「地域における士業の役割」

　六友会代表　伊藤　徳彦 様

煙次週予定

　来賓卓話「経営者だからこその終活」

　終活カウンセラー　松尾　拓也 様

配偶者誕生日

　對　馬　真　澄

Ｎｏ．２７９３

第７回　８月２２日

会員総数 ………………３３名
出免会員 ………………２名
出免出席 ………………２名
基準会員出席 …………２１名
出席率 …………… ６９．６９％

లːٝ　˓ˎ ˑ

欠席会員 ………………１１名
内メイクアップ ………１名
修正出席率 ……… ６６．７０％

会ಿ報告 ・・・・・・・・・・・・・・

ۚম報告 ・・・・・・・・・・・・・・



૭࣬ဥ寄付金ႀਓ証がඑいております。చય

者に付いたします。

ゲスト

　国षロータリーల２５１０地区

　　　　　　　　　ガバナー　小५　　ং様

　ల１グループガバナー༞ऎ　ጸ෯　࠲一様

社会奉仕委員会　ġ 　燕 委員長

　先日のあんどんに参加された皆様、大変あり

がとうございます。また、次の日の後༌付けに

参加された皆様、本当にありがとうございます。

無事あんどんの事ުがਞわりました。これから

২会༮ॽ委員会として、８月１０日の安総

決ܳਬ会、パτードがあります。時間はࡿ後４

時ਬ合、パτードはࡿ後５時出発となっていま

す。ા所はࢥ会݈所ಛ৬ાです。よͧしくお

願いします。

・おじ͝まします。　ġ 　小山ガバナー

・よͧしく。　ġ 對馬ガバナー補佐

・７月２８日のあんどん႕会ڢしまさせていただ

きました。　ġ 東京中央ＲＣ 新田会員

・小५ガバナーようこͧ留萌へ。あんどんに参

加された皆様ごߎႻ様でした。　ġ 大嶋会長

・本日は留萌へようこそ。ࠞۥいたします。先

日開टしたあんどん႕会皆様に感৫૭しષ̬

ます。　ġ 燕社会奉仕委員長

・小५ガバナーようこそ留萌へ。

　ġ 高橋、串橋、堀、関野各会員

　ஜ　回　　２６１Ȅ５００

　今　回　　ġ２３Ȅ５００

　累　計　　２８５，０００円

「ガバナー公式訪問」
　　　　　　　国षロータリーల２５１０地区

　ガバナー　小山　　司ġ様

　本日、訪問という事で訪問にあたり、会

長・ۚ事さん、そして皆様のأかいおもてなし

に感৫致します。限られた時間ですが、まず最

初にˮ˥員の一人としてྀ年年次ܖ金をܖ本

として様々なご寄付等につきまして、࿂的な

ごފ力をいただいている事をまずもって感৫૭

しષ̬ます。年次ܖ金を中心とする寄付のො入

率が日本はここତ年、Ĳıı％を続けているとい

う事で、国ष的に日本は高い評価を受けている

所です。まずは皆様にこの事をおഥえしたいと

思います。また、この度のୌ日本ַࣧのबٺ寄

付につきましても、ごފ力いただきまして、大

変ありがとうございました。

　本日１０時から開टされた会長・ۚ事会でもク

ラブの現ޙをお聞きしましたが、ࠫაから૭し

ષ̬ますと大変安心もし、このクラブがこの厳

しい現ޙの中で૧しいロータリークラブとして

しつつあると確認させていただきました。

最߃のロータリークラブの会員の動向について

૭しષ̬ますと、現在日本の会員は８９Ȅ０００人と

いう所におります。これは世界のロータリアン

が１２３万人ですが、ここ２０年ど１２０万人でଔ֊

しており変っておりません。しかし日本を܄め

先進国はࡘ少̨みで来ております。現在ˮ˥は

増ޑをޑしておりますので、皆様のごފ力を

いただいて８９Ȅ０００人を持し、９万人、１０万人

を目ດにして増ޑに力を入れている所です。留

萌クラブも会員が大変多い時もあったと聞いて

おりますが、現在３３名の会員になられたと言っ

ても、ତの多さでそのクラブの評価をする時代

ではないと私は思っております。日本のロータ

リーの会員ତは１９９７年をάークとしてࡘ少し続

けております。これは世界的に言っても൳じこ

とで、アジア・アフリカなどでクラブの૧୭増

員により１２０万人を何とかキープしているのが

現状です。人ࡘ࢛、経済଼長がါ֦で今のロー

タリーがࡘ少߹向にある事は確かでありますが、

留萌クラブが３３人だからと言って၂౨したりす

る事はしないで下さい。͚しͧ本日訪問して良

かった事は、このクラブが３０代、４０代の方々が

３０～４０％いるという事を確認させていただきま

したし、女性会員が３人いらっし͝るという事

で、女性会員が会員の１０％を占めていますので、

将来的にも女性にを開いて増ޑしやすいク
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潅 潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅

委員会報告 ・・・・・・・・・・・・

プログラム ・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ ・・・・・・・・



ラブになっているという事です。現在、日本の

ロータリークラブで女性会員の平均会員の割合

は平均で５～６％といった所ですので、１０％と

なれば大いに評価する所です。女性会員が多い

地域は東京・神奈川あたりで、約１７％となって

おります。それでは世界ではと言いますと、

２０％を越えております。これはそれぞれの国の

歴史がございますので何とも言えませんが、日

本のクラブの中でも留萌クラブは女性会員の比

率が高いクラブであると言えますので、私と致

しましては評価したいと思います。どうぞこの

クラブの内容を充実させて、女性会員が大いに

力を発揮されることを願っております。それと

３０代・４０代の話をしましたが、私は留萌クラブ

訪問で１６クラブ目となりますが、函館五稜郭ク

ラブでは３０代が６名、４０代が１１名という事で

３５％を占めており、出産祝いなどのお祝いもあ

るとの事でしたが、留萌クラブでは既にこの様

な事が行われていると聞きましたので、このク

ラブの将来性に安心も致しました。この高齢化

時代にクラブに若い力が入っている証拠でもあ

り、評価したいと思います。

　本日、東京クラブと１００年委員会から地区に

贈呈されたました１００年ゴングを持参しました。

今私達は歴史的な節目に遭遇しておりまして、

その一つは北海道１５０年でありますが、１９２０年

に日本最初のロータリークラブが東京に出来て

から２０２０年が１００周年になります。東京クラブ

と日本の１００周年記念委員会が１００周年に向けて

色々と準備が進められておりますが、その一環

としてこのゴング（点鐘）が東京クラブと委員会

で折半してお金を出し、日本３４地区に寄贈され

た訳でございます。これを本日、大嶋会長に叩

いていただき音色を皆様にお聞かせしたいと思

います。

　ロータリーの創始者ポール・ハリスについて

は皆さんよくご存じだと思いますが、ロータ

リーの創始者ポール・ハリスは、元々ミシガン

州の生まれだったのですが、育ったのはニュー

イングランドの祖父母の下で幼少期から青年期

まで生活をしました。これは経済的な事があり

父母と別れて祖父母と暮らした経緯があります。

住まいはバーモント州ウォーリングフォードの

小さな村で育ち、大変厳しい環境の中で培われ

た飾り気の無い実直性、勤勉性、あるいは質素

という物を尊重しようと、この様な気風の中で

育った事が、彼のロータリーの創立に繋がった

のではないかと考えられますが、北海道の気候、

自然環境が彼と似ている様に感じられ、身分制

度などから逃れて自由を求めて北海道に渡って

開拓を始めた、道民の祖先たちがここを切り開

いてきたと言う北海道道民の持っている性格、

気性、価値観がニューイングランドの気候など

の類似性から言いましても、北海道道民はロー

タリー精神を体現するのに最も好条件の中で、

先祖からのバトンタッチ受けていると言っても

良いのではないでしょうか。今回節目に当たり

まして、ロータリーやロータリー精神と言った

ものをもう一度この時代に合わせた形で展開し

ていければと思いますし、その様な節目ではな

いかと思っております。

　北海道を開拓した当時の農務長官のケプロン

もアメリカマサチューセッツ出身でございます

し、北海道にあった農作物のアドバイスを与え

ると共に、札幌農学校の創立にも寄与し、後任

のクラーク博士の就任も決められてアメリカへ

帰国しましたが、クラークも副教頭として赴任

しましたが、彼もニューイングランドの出身で

ある事を付け加えまして、節目について少しお

話をさせていただきました。

　次に皆様方からもご寄付をいただいている優

先課題のポリオプラスですが、ポリオ撲滅運動

についてお話をさせていただきます。１９８８年に

当時ポリオ発症者３５万人を超えており、そこか

らポリオワクチンの接種の呼びかけかあり、ポ

リオ撲滅のキャンペーンを展開した訳ですが、

昨年は２２名、今年６月末で１１名の発症者が確認

されております。もう少しの所まで来ているの

ですが、足踏み状態が続いております。現在こ

の寄付額が、ロータリー会員から５０００億ドルが

あり、それに加えて昨年から３年間に限り、年

間の倍額が３年間支給され、総額１億５０００万ド

ルが増額されます。現在ナイジェリア、アフガ

ニスタン、パキスタンの３か国等で発生してお

り、いずれも紛争国でございまして、なおかつ

パキスタンでは、現代医学を受け入れない部族
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もおりまして、医ၷထཡ活動がഔೲしない事が

ါ֦の一つとなっております。１９８０年にഛ然൛

が撲滅したという事実がございますので、లඵ

のພ撲滅という事でಫっている所でござい

ます。

　それともう一つ、おらせでございますが、

ブτスȶしあわせの呼ݟȷというタイトルのד

ْが９月札幌にてષדされる事になっておりま

す。これを地区が合൳ۻરという事で、今ખ

中でございます。ですから何日の何時から何時

まではロータリアンだけのۻર時間として୭け

るထでございますので、それが決まりました

らご༭࣬をさせていただきます。このْדの内

容は、２８पでພ気を発症して３６年間人ࢥ呼ܕݟ

を付けて人生をうした実話に̿ܖいたْדで

す。本人とそのز族のお話ですが、ポリオサバ

イバーと言われておりますが、ِ々の活動をၑ

ٜしてೀくためにもଵ観ていただきたいْד

になっています。時間に制限がありますので、

あまり時間がありませんが、もう少し時間をい

ただきます。

　私はロータリーをڢし͚所まで行かないと

ロータリーの活性化は無いと思っています。そ

のևにはロータリーを良くるຈါがあります。

それを重ণするためにଔஒする本がございます。

ロータリー入とロータリーૂ༭ハンドブッ

クでございます。一උされてみてはいかがかと

思います。また、ロータリーのଔஒするˮ˨˥

（ロータリーリーΘーシップݪࡄ会）というも

のがございまして、ِが地区でも昨年からトラ

イアルを行っております。昨年度６月９日に実

षに行ってみましたが、これはチーθΟͻス

カッシοン、ロールプτイ、あるいは問題ٜ決

セミナーなどで、このセミナーの༹を৾り入

れて行っている所でございますが、約７～８名

で１グループとして、ڎグループ別々のΞーマ、

႕えばު༮ॽとはなんぞやとか、ロータリー

に֦んだΞーマにて話してもらう。別に൞を出

す訳でもありません。そのメンバーがၑٜして

いる部分を話し合ってもらうという事で、ຽ

だとྨくなってしまいがちですが、自分もփࡉ

を言わなければならないと、の言ဩも聞か

なければなりませんのでྨってなんかはいられ

ません。いつの間にかロータリーのၑٜが૬

まったと言う様な事になっていきます。この様

な事から、ై今ˮ˨˥の準備を進めている所で

ございます。１クラブ２名を会長さんにঐ名を

いただいてྀ年１回ຈず行われますので、ごܛ

བの方はいずれຈず出がخෝな状態になると

いう事で、将来リーΘーたる͓く人であったり、

若い方々やもっとロータリーをりたい方でも

良いと思いますし、現在リーΘーとしてಫっ

ている方でも良いと思っております。

　最後にまとめに入りますが、現在私たちは厳

しい状ޙにあるといっても良い状態にあります。

現在സঌ部と地方の人࢛格ओが大きくなり、

చ的に日本の人࢛はࡘ少しております。２１００年

の８０年後には人࢛は６Ȅ０００万人になるだͧうと

言われております。つまり７Ȅ０００万人ࡘ少する

という事です。これは国立২会༗વ人࢛問題ࡄ

所という所のଔ値でございます。女性のݪ

９５％の２０代から３９पまでの人が出産するという

事で、これを出産年齢人࢛といいますが、ちな

みに２０００年は１Ȅ７５０万人だったのが、２０２０年を

ࠞえようとする現在は１Ȅ２７０万人պになってお

り、わずか２０年で２５％もࡘ少している事になり

ます。合ࠗඅਂ出生率は１９４７年には４ȅ５３人なの

が、現在は１ȅ２１人となっております。これは女

性が生پ何人のঊރを産͚かという人ତでござ

います。この事から人ࡘ࢛はけられませんの

で、ロータリーの増ޑは３０代・４０代に参加して

もらう様に考えなければなりません。ロータ

リーが૧しい時代の活動内容を展開して、活動

をࠑ続させるためにどんどん若い会員をۑညし

ていただければと思います。たとえତがࡘった

としても良質のロータリー運動をࠑ続する事が

૧しい時代にഐ؊したロータリー活動に繋がっ

ていくんだͧうと思います。ཙ頭言いましたが、

留萌ロータリークラブはそういったփྙで、先

を行っていると思います。これからも色々と

ࣾඳな事があͧうかと思いますが、大先を܄

め世代間Άャップを最小に出来るようなၠを

૬めて留萌ロータリークラブがさらに発展して

いく事を期ఞして私の訪問でのస話とさせ

ていただきます。ありがとうございました。
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